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Segundo Lucilene, o DF 
registra atualmente uma 
média de 1.500 atendi-
mentos diários por tenda. 
Cerca de 33% desses 
pacientes são encami-
nhados para o serviço de 
hidratação das próprias 
tendas ou de unidades 
básicas de saúde. Além 
disso, 2% precisam de inter-
nação hospitalar e 0,2%, de 
maior atenção hospitalar.

SAÚDE

Hidratação é 
palavra de ordem, 
diz secretária de 
Saúde sobre dengue

ES
PO

RT
E

O combate ao trabalho escravo 
contemporâneo avançou no país, 
mas precisa ser mais rigoroso, inclu-
sive em termos pecuniários, avalia o 
auditor-fiscal do Trabalho Marcelo 
Campos, na função há três décadas. 
“Sem uma estrutura de Estado que 
faça valer a lei, dificilmente ela será 
cumprida”, afirmou, durante ato 
organizado pelo Ministério do Tra-
balho e Emprego (MTE) na tarde de 
quarta-feira (31).
Mesmo após a abolição formal da es-
cravatura, a história brasileira se for-
mou a partir da negação de direitos, 
acrescentou o fiscal. Ele defendeu 

que a fiscalização seja mais coercitiva 
e lembrou que o valor atual da multa 
é de apenas R$ 416. Campos disse 
que o diálogo com os empregado-
res faz parte da atividade, mas nem 
sempre isso basta. “A nossa essência, 
aquilo que consubstancia a razão da 
existência da fiscalização do trabalho 
é exercer alguma coercibilidade, para 
que os direitos sejam garantidos. Em 
um país com tradição escravista, com 
diálogo e tapinhas nas costas, não 
se cumprirão. Já evoluímos muito, 
a política pública é meritória, mas 
precisamos avançar.”

ECONOMIA

Rede estadual ganha 
novas escolas e mais 
professores em 2024
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Trabalhos em bordado ocupam 
espaço de exposição na 
Biblioteca Parque Estadual
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Reprodução

Combate ao trabalho e
scravo avançou, mas 
precisa ser mais 
‘coercitivo’, defende fiscal
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Cláudio Castro se reúne com ministro das Cidades 
para acelerar obras de prevenção a desastres naturais
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Ao todo, estão sendo investidos R$ 618 
milhões em obras de manutenção, 

infraestrutura e aquisição de mobiliário

Rede estadual ganha 
novas escolas e mais 
professores em 2024

Abin paralela: Pacheco 
pede ao STF nome de 

parlamentares monitorados

Zezé Motta e Eurídice 
Ambrósio se apresentam no 
próximo sábado, na Baixada

Volta Redonda-RJ vai enfrentar o Athletic-MG 
na primeira fase da Copa do Brasil 2024
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Custo mais baixo e potencial do país para produzir energia limpa devem contribuir 
para o desenvolvimento do projeto piloto do Grupo CCR

Mobilidade: Brasil pode ter primeiro 
VLT movido a hidrogênio verde

MEIO AMBIENTE
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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A 7ª Vara da Justiça do 
Trabalho de Florianópolis 
condenou o empresário Luciano 
Hang e a rede de lojas Havan, da 
qual ele é proprietário, a pagarem 
mais de R$ 85 milhões por coagir 
funcionários a votarem em Jair 
Bolsonaro na eleição de 2018. 
Assinada pelo juiz Carlos Alberto 
Pereira de Castro, a decisão ainda 
cabe recurso. 

Movida pelo Ministério 
Público do Trabalho (MPT), a 
ação civil pública aponta que 
Luciano Hang teria feito campa-
nhas em prol de Bolsonaro 

quando o ex-presidente ainda 
era deputado federal, e obrigado 
seus empregados a participar de 
“atos cívicos” da empresa.

Luciano Hang é acusado de 
ameaçar fechar lojas e, com 
isso, demitir empregados, caso 
o então principal adversário de 
Bolsonaro, Fernando Haddad (PT), 
ganhasse a eleição. Os colabora-
dores da Havan também teriam 
sido constrangidos a responder 
“pesquisas” internas promovidas 
nos terminais de computadores 
da empresa declarando em quem 
pretendiam votar.

Por EBC 

Os jornalistas e os veículos 
da Empresa Brasil de Comuni-
cação (EBC) estão relacionados 
no Ranking dos +Premiados da 
Imprensa Brasileira 2023, divul-
gado esta semana pela Jornalistas 
Editora, que reúne o informativo 
semanal Jornalistas&Cia e o Portal 
dos Jornalistas. A edição especial 

da publicação traz a lista dos reco-
nhecimentos do último ano e da 
série histórica, segundo critérios 
da organização.

A jornalista Marieta Cazarré, 
da TV Brasil, ficou na 5ª posição 
do ranking +Premiados do Ano da 
Região Centro-Oeste 2023, com 
35 pontos. Paula Laboissière, da 
Agência Brasil, foi classificada em 
26º lugar, com 15 pontos.  

Entre os veículos de comu-
nicação, a TV Brasil aparece em 
terceiro no Centro-Oeste com 35 
pontos. Na segmentação por plata-
forma, na categoria Televisão, a TV 
Brasil ficou em 10º lugar.  

Série histórica
Na série histórica, que 

envolve os jornalistas mais 
reconhecidos do Centro-Oeste, 

a jornalista Flavia Peixoto, da 
TV Brasil, está em 34º lugar, 
com 165 pontos. Outros profis-
sionais da casa são desta-
cados na relação: Juliana Cézar 
Nunes, pela Rádio Nacional, em 
41º; André Rodrigo Pacheco, 
da TV Brasil, em 55º; Amanda 
Cieglinski, da TV Brasil e EBC, 
em 59º lugar; e Ana Graziela 
Aguiar, da TV Brasil, em 77º. 

A TV Brasil ocupa a 3ª posição 
do ranking regional dos veículos do 
Centro-Oeste, com 1675 pontos, 
a Rádio Nacional está na 4ª colo-
cação com 1040 pontos e o extinto 
Portal EBC fica em 9º lugar, com 
325 pontos. Eles são listados nas 
classificações 36ª, 52ª e 152ª no 
compilado nacional. Na segmen-
tação por plataforma, a Rádio 
Nacional está no 7º posto na cate-

goria Rádio e a TV Brasil está em 8º 
entre os canais de televisão. 

No âmbito dos grupos de comu-
nicação, a EBC está na 15ª colo-
cação nacional entre os +Premiados 
da História, com 3280 pontos e 79 
reconhecimentos que consideram a 
Agência Brasil, o Portal EBC, as Rádios 
EBC, a Rádio Nacional e a TV Brasil, de 
acordo com os dados reunidos nos 
parâmetros do levantamento.
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Por Mariah Aquino

O presidente do Congresso 
Nacional, senador Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), enviou na 
quarta-feira (31/1) um ofício ao 
ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF). 
Ele solicita os nomes dos parla-
mentares que teriam sido moni-
torados ilegalmente pela Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin), 
conforme apurado em operação 
da Polícia Federal (PF).
“Caso comprovado o monitora-
mento ilegal de deputados fede-
rais e senadores da República, 
as ações constituem também 
afronta às prerrogativas parla-
mentares, especialmente quanto 
à garantia de livre exercício do 
mandato e do sigilo de suas 
fontes”, argumenta o documento.
De acordo com as diligências, a 
Abin foi utilizada para espionar 
adversários. Políticos e ministros 
do STF teriam sido espionados 
com o uso do software FirstMile.
A atuação de Pacheco havia sido 
cobrada por parlamentares, que 
pediam informações sobre nomes de 
deputados e senadores monitorados 
clandestinamente pela agência.
“Em atenção aos princípios da 
publicidade e da transparência, 
fundamentos da administração 
pública, e em especial à inviola-
bilidade do exercício do mandato 
parlamentar, dirijo-me a Vossa 
Excelência para, na qualidade 
de presidente do Congresso 

Abin paralela: Pacheco pede ao STF 
nome de parlamentares monitorados

Geral

Hang é condenado a pagar R$ 85 mi por 
coagir funcionários a votar em Bolsonaro

Profissionais e veículos da EBC estão entre os mais premiados do país 

Transparência Internacional e o 
lavajatismo: aliança que arruinou 

o Brasil sobrevive e tem juiz em posto-chave

CHARGE

EM ALTA

ççCOTIDIANO

Porte de armas cai 
56% e taxas de 

criminalidade têm queda

Nacional, solicitar informações 
sobre a existência de indícios de 
monitoramento ilegal de depu-
tados federais e senadores da 
República, com a devida iden-
tificação dos mesmos, e, não 
havendo prejuízo para a conti-
nuidade das investigações, 

que tramitam sob sigilo, obter 
informações relacionadas ao 
procedimento adotado pelos 
investigados e a extensão e o 
conteúdo de informações rela-
cionadas aos parlamentares, a 
fim de que sejam adotadas as 
medidas institucionais perti-

nentes ao Congresso Nacional”, 
destacou Pacheco.
O assunto ganhou destaque na 
última quinta-feira (25/1), quando 
foram cumpridos 21 mandados 
de busca e apreensão — o depu-
tado federal Alexandre Ramagem 
(PL-RJ), diretor da Abin entre 

2019 e 2022 e que comandaria o 
esquema de espionagem ilegal, 
foi um dos alvos.
Nesta segunda, a investigação 
ganhou novo capítulo: o vereador 
Carlos Bolsonaro (Republica-
nos-RJ), filho de Jair Bolsonaro, 
foi alvo de busca e apreensão. 

Agentes da PF estiveram na casa e 
no gabinete de Carlos na Câmara 
Municipal, no Rio de Janeiro.
Anteriormente, o líder da oposição 
na Câmara dos Deputados, Carlos 
Jordy (PL-RJ), também foi alvo da 
PF em operação que apura os 
atos antidemocráticos.
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Novas escolas, 
mais 4 mil 
professores 
em sala de 
aula, distri-
buição de 

kits de material e uniforme 
escolar, climatização em 
mais 200 colégios, ampliação 
dos recursos tecnológicos 
como lousas digitais e mais 
conectividade. O retorno 
das férias na próxima segun-
da-feira (05/02) está cheio 
de novidades e melhorias 
realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação nas 
1.233 unidades da rede. Ao 
todo, estão sendo investidos 
R$ 618 milhões em obras de 
manutenção, infraestrutura 
e aquisição de mobiliário.

Oito unidades serão entre-
gues em 2024 nos muni-
cípios de Niterói, Rio das 
Ostras, Petrópolis e Itaboraí 
e Rio de Janeiro, que terá 
novas escolas nos bairros 
de Padre Miguel, Realengo, 
Campo Grande e Cidade de 
Deus. Entre as melhorias 
realizadas neste período de 
férias, estão a compra de 
aparelhos de ar-condicio-
nado e instalação de centros 
de convivência.

O governador Cláudio 
Castro, que foi aluno da rede 
estadual, ressaltou a impor-
tância da educação como 
ferramenta de mudança 
social.

- Nesse momento de 
volta às aulas, é importante 
frisar o poder transformador 

A Prefeitura do Rio inau-
gurou, na quarta-feira (31/1), 
o primeiro Centro de Estímulo 
ao Desenvolvimento no Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA) da cidade, localizado no 
Centro Municipal de Reabili-
tação Instituto Oscar Clark, 
no Maracanã. Voltada para 
pessoas de zero a 18 anos com 
autismo, a unidade receberá 
pacientes com suspeita ou 
confirmação de transtorno do 
espectro autista e fará atendi-
mentos de reabilitação.

– Esse é um centro que vai 
cuidar das pessoas com trans-
torno do espectro autista e 
também vai dar apoio aos 
familiares desses pacientes. 
As famílias terão aqui todo 
o suporte necessário para 
entender melhor como lidar 
com o autismo, e os pacientes 
vão receber todo o tratamento 
necessário para que possam 
ter uma vida melhor – afirmou 
o prefeito Eduardo Paes.

O novo serviço propõe 
um projeto terapêutico indi-
vidualizado e multiprofis-
sional para cada paciente, 
com oferta de especiali-
dades como fonoaudiologia, 
psicologia, terapia ocupa-
cional e musicoterapia. A 
unidade terá capacidade 
de realizar até 150 atendi-
mentos por semana, sendo 
destinado a pacientes 
previamente rastreados na 
rede de Atenção Primária.

Com uma ambientação 
lúdica e acolhedora, o espaço 
conta com uma sala sensorial 
com diversos equipamentos, 
incluindo uma tirolesa e 
parede de escalada. O centro 
também possui uma sala de 
interação coletiva para ativi-
dades em grupo com jogos 
para estimular a comuni-
cação, a fala e a interação 
social, além de consultó-
rios multiprofissionais para 
consultas individuais.

Ao todo, estão sendo investidos R$ 618 milhões em obras de manutenção, 
infraestrutura e aquisição de mobiliário

Rede estadual ganha novas escolas 
e mais professores em 2024

Cidade

Prefeitura inaugura 
centro especializado para 
pessoas com autismo

Cidade do Samba é alvo de fiscalização de auditores 
fiscais e do Ministério Público do Trabalho

Por Henrique Coelho, g1 Rio

Auditores fiscais da Supe-
rintendência Regional do 
Trabalho e procuradores 
do Ministério Público do 
Trabalho fizeram, nesta quar-
ta-feira (31), uma fiscali-
zação na Cidade do Samba, 
no Centro do Rio. Os agentes 
apuram denúncias de irregu-
laridades trabalhistas, como:

Os fiscais percorrem os 
barracões de todas as escolas. 
Na Salgueiro, algumas pessoas 
trabalhavam sem registro.

A Superintendência 
Regional do Trabalho 
informou que houve uma 
tentativa de “embaraço” em 
uma ação fiscal no dia 23 
de janeiro deste ano. Um 
responsável da Liga Indepen-
dente das Escolas de Samba 
(Liesa) teria tentado impedir a 
entrada dos agentes.

“A motivação específica 
dessa ação de hoje foi uma 
fiscalização em uma única 
escola, em que sofremos 
um embaraço. A equipe 
não conseguiu fazer a ação 
fiscal. Voltamos hoje e apro-
veitamos para fazer todas 
as escolas em um único dia, 
com apoio da Policia Federal”, 
explica a auditora fiscal do 
trabalho Bárbara Carvalho.

Quando os auditores final-
mente conseguiram entrar, 
não havia mais funcionários, 
já que todos tinham deixado 

que a educação tem para o 
futuro dos nossos filhos. É 
fundamental ter a educação 
como pilar em nossas vidas - 
declarou o governador.

Na terça-feira (30/01), foi 
realizada a abertura oficial 
deste ano letivo. A secre-
tária Roberta Barreto apre-
sentou o planejamento de 
2024 para 600 gestores da 
rede, na cerimônia realizada 

na Escola Sesc, em Jacare-
paguá, na Zona Oeste do Rio.

- Nós somos os respon-
sáveis por fazer com que 
a escola seja a memória 
afetiva dos jovens para 
que eles sejam os protago-
nistas de seus projetos de 
vida. Então, em 2024, nosso 
caminho será o da afetivi-
dade e do acolhimento — 
afirmou a secretária.

Compromisso renovado
Em 2024, o Governo do 

Estado reforça o compro-
misso de valorizar os profis-
sionais da Educação. Os 
contratos temporários 
para professores foram 
ampliados. Em 2024, serão 
4 mil novos contratados, 
enquanto em 2023 foram 
abertas 2 mil vagas para 
temporários.

- Estamos empe-
nhados em proporcionar 
as melhores condições 
de trabalho aos nossos 
professores, reconhe-
cendo a importância 
fundamental que eles têm 
na formação dos nossos 
estudantes. A valori-
zação dos educadores é 
essencial para o sucesso 
do sistema educacional 

- afirmou a secretária 
Roberta Barreto.

Ainda no ano letivo 
de 2024, a secretaria 
planeja implementar 
equipes especializadas 
nas escolas e a ideia é 
que sejam compostas por 
cuidadores, mediadores, 
pedagogos, intérpretes 
de Libras, psicólogos e 
assistentes sociais.

o local pela saída de emer-
gência.

Apesar de terem sido aten-
didos na maioria das escolas 
de samba nesta quarta, em 
pelo menos duas houve 
problemas. Em uma delas, a 
um porta estaca trancada. 
Na outra, os funcionários 
correram do barracão com a 
chegada dos auditores fiscais 
e do MPT:

“Não conseguimos fiscalizar 
totalmente duas escolas. Em 

uma delas, os trabalhadores 
foram orientados a se evadir 
dela”, afirmou a auditora.

Diferentes documentos 
foram apreendidos durante a 
fiscalização, e as agremiações 
já tem um prazo para entrega 
à auditoria fiscal do trabalho:

“Notificamos para entregas 
de documentos no dia 7 de 
fevereiro. Vamos continuar 
fazendo análise dos docu-
mentos que apreendemos: 
registro de jornada e outros 

registros”, finalizou Bárbara.
Em 2023, auditores fiscais 

receberam uma denúncia de 
irregularidades com um traba-
lhador no barracão da Moci-
dade Independente de Padre 
Miguel. Não foi feita nenhuma 
ação fiscalizatória porque, 
às vésperas do carnaval, não 
havia tempo hábil.

O Salgueiro nega a informação 
de que tinha funcionários com 
irregularidades trabalhistas na 
Cidade do Samba.
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A Prefeitura de 
Itaboraí, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos 
(SEMSERP), iniciou um 
amplo programa de revi-
talização, concentran-
do-se na pavimentação 
asfáltica de mais de 20 
ruas no Centro. Com mais 
de 6 km de asfalto, o 
projeto busca aprimorar 
a qualidade de vida 
dos residentes, abran-
gendo também outras 

áreas da cidade. As vias 
contempladas incluem 
Rua Doutor Pereira dos 
Santos, Avenida Antônio 
Gomes, Rua Adelina 
Maria da Conceição, 
entre outras.

O prefeito Marcelo Delaroli 
acompanhou pessoalmente 
o trabalho, enfatizando a 
importância da pavimen-
tação para a comunidade. O 
programa abrangerá ainda 
Rua Desembargador Ferreira 
Pinto, Rua São 

O Brasil pode perder 40% 
de disponibilidade de água 
até 2040, de acordo com 
estudo da Agência Nacional 
de Águas e Saneamento 
Básico (ANA) divulgado 
nesta quarta-feira (31).

A pesquisa “Impacto 
da Mudança Climática 
nos Recursos Hídricos 
do Brasil” foi lançada 
em uma live da agência 
que deu início à Jornada 
da Água 2024, que terá 
como tema “A Água nos 

Une, o Clima nos Move”.
Participaram da trans-

missão ao vivo os ministros 
Waldez Góes, do Desenvol-
vimento Regional, e Jader 
Filho, das Cidades, e o secre-
tário-executivo do Minis-
tério do Meio Ambiente e 
Mudanças Climáticas, João 
Paulo Capobianco, além da 
diretora-presidente inte-
rina da agência, Ana Caro-
lina Argolo, e dos diretores 
interinos Nazareno Araújo 
e Marcelo Medeiros.

O governador Cláudio Castro 
(PL) prorrogou por mais 1 ano a tarifa 
social nos trens da Supervia e no Metrô 

O inédito Circuito Alerj terá 
partida/chegada no Palácio 
Tiradentes e está aberto à 
participação de servidores da 
Casa, dependentes, parentes e 
amigos.A promoção da saúde 
é a protagonista deste verão 
na Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), que vai realizar seu 
primeiro circuito de corrida de 
rua voltado para o incentivo à 
prática de exercícios físicos e 
uma vida saudável.

 Com inscrições abertas a 
partir de quinta-feira (25), a 
atividade terá 400 vagas para 
funcionários e mais 100 para 
seus filhos, parentes e amigos. 

O Circuito Alerj acontecerá 
no dia 10 de março em um 
percurso que vai do Palácio 
Tiradentes, sede histórica 
do Parlamento, até a Roda 
Gigante do Porto Maravilha, 
com chegada prevista também 
no quase centenário palácio.

Os desfiles das escolas de 
samba em Niterói terão início 
mais cedo, com a passarela do 
samba no Caminho Niemeyer 
abrindo na sexta-feira, 2 de 
fevereiro, antecipando-se à 
Marquês de Sapucaí. A entrada 
será gratuita, esperando atrair 
15 mil pessoas por dia. A Prefei-
tura de Niterói, através da 
Neltur, realizou uma reunião 
nesta terça-feira no Caminho 
Niemeyer, envolvendo órgãos 
como Corpo de Bombeiros, 
Polícia Militar, Neltur, NitTrans, 
Seop, Guarda Municipal, Samu 
e Clin, visando garantir ordena-
mento, mobilidade, atendimento 
médico, intervenções no trânsito 
e limpeza durante o Carnaval.

Carnaval 2024: Niterói terá desfiles no 
Caminho Niemeyer nesta sexta e sábado

Itaboraí revitaliza Centro com 
mais de 6 km de asfalto

Disponibilidade de água no Brasil 
pode ser reduzida em 40% até 
2040, diz relatório da ANA

ALERJ

FOLIA

OBRAS

Foto: Divulgação
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O g o v e r n a d o r 
Cláudio Castro 
se reuniu, 
nesta quarta-
-feira (31/01), 
com o ministro 

das Cidades, Jader Filho, para 
agilizar a ajuda federal aos muni-
cípios fluminenses atingidos 
pelas chuvas e discutir obras 
para prevenir enchentes. Castro 
tratou com o titular da pasta 
sobre os projetos inscritos pelo 
Governo do Estado no Novo 
PAC (Programa de Aceleração 
do Crescimento), do governo 
federal, voltados à prevenção a 
desastres naturais. Entre eles, 
o de controle de inundações 
e recuperação ambiental das 
bacias do Rio Iguaçu-Botas e do 
Rio Sarapuí, na Baixada Flumi-
nense, em análise pelo próprio 
ministério e orçado em mais de 
R$ 730 milhões.

O governo estadual cadas-
trou 213 projetos no Novo PAC. 
Desse total, 84 ações são para 
prevenção a desastres natu-
rais, somando R$ 6,9 bilhões 

para essas intervenções. O 
cadastro junto ao programa 
federal foi realizado no final 
de novembro de 2023.

— Estamos investindo mais 
de R$ 4 bilhões em obras para 
prevenção a desastres, como 
intervenções de macrodre-
nagem, contenção de encostas 
e limpezas de rios. Hoje viemos 
conversar no ministério sobre 
as obras do Novo PAC, prin-
cipalmente os projetos rela-
tivos à Baixada Fluminense. Já 
passamos da primeira fase, que 
é a aprovação e, agora, é ajustar 
os complementos, para que 
possamos tomar as decisões 
baseadas em análises técnicas – 
declarou Cláudio Castro.

O governador destacou 
ainda os trabalhos das equipes 
do governo fluminense para 
garantir mais agilidade na análise 
dos pedidos pelo governo 
federal.

— Quero ressaltar que a 
entrega dos projetos foi em 
novembro e, em janeiro, já 
falamos das ações. Foi um 

Cláudio Castro se reúne com ministro das Cidades 
para acelerar obras de prevenção a desastres naturais

Por Sabrina Craide - Agência Brasil 

As empresas aéreas que atuam 
no Brasil receberam 82,5 reclama-
ções a cada 100 mil passageiros no 
4ª trimestre de 2023, o que repre-
senta um aumento de 9,8% em 
relação ao mesmo período do ano 
anterior. Nos últimos três meses 
do ano passado, foram registradas 
23.828 reclamações por meio do 
portal Consumidor.gov.br e foram 
transportados 28,9 milhões de 
passageiros pagos.

Os dados estão no Boletim de 
Monitoramento do Consumidor.
gov.br - Transporte Aéreo, publi-
cado pela Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac).

A empresa nacional que 
recebeu o maior número de recla-
mações foi a Gol, com 88,7 queixas 
a cada 100 mil passageiros. A 
Latam aparece em seguida, com 
77,2 reclamações e a Azul regis-
trou 75,3 reclamações a cada 100 
mil passageiros.

Entre as empresas estran-
geiras, a TAP teve o maior número 
de queixas, com 175,1 a cada 100 
mil passageiros. Em seguida estão 
a Copa Airlines (80,9), a Air France 
(76,2), a American Airlines (72,8), 
a Aerolineas Argentinas (66,5) e a 
United Airlines (46,3).

Em relação ao desempenho 
no tratamento das reclama-
ções, as empresas apresen-
taram no trimestre um índice 
de solução de 86,1% (7% acima 

O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, disse 
na quarta-feira (31) que não 
há lastro para acusações sobre 
eventual uso político da Polícia 
Federal no caso da recente 
operação contra a família Bolso-
naro que apura o uso indevido 
da Agência Brasileira de Inteli-
gência (Abin).  “A Polícia Federal 
não pode ser acusada, porque 
ela não inventa investigação, as 
investigações nascem de indí-
cios”, afirmou o ministro.   

“Afirmo cabalmente que nesses 
13 meses o presidente não me 
pediu nada, nada. Nem pra inves-

O prefeito de Niterói, 
Axel Grael, visitou as 
obras de restauração da 
Casa Norival de Freitas, 
no Centro da cidade. 
A Empresa Municipal 
de Moradia, Urbani-
zação e Saneamento 
(Emusa) está realizando 
a minuciosa recuperação 
estrutural e reparo das 
instalações originais do 
casarão histórico. Acom-
panhado da primeira-
-dama, Christa Vogel 
Grael, e outros membros, 
o prefeito expressou seu 

Queixas contra empresas aéreas 
aumentam 9,8% no 4º trimestre de 2023

Dino diz que não há interferência 
do governo na Polícia Federal

Prefeito Axel Grael visita obras de 
restauração da Casa Norival de Freitas

processo muito rápido. Nós 
nos antecipamos trazendo os 
projetos já detalhados, com as 
plantas, mapas e as questões 
necessárias. Queremos logo levar 
esses projetos para a fase de lici-
tação. Essa reunião de hoje foi 

muito importante – acrescentou.
O governador citou ainda o 

papel do governo na ajuda às 
cidades afetadas, lembrando que, 
desde o primeiro dia das chuvas, 
neste mês, o Estado colocou mais 
de 150 máquinas atuando nos 

municípios afetados. Destacou 
ainda o Cartão Recomeçar, que 
destina R$ 3 mil para vítimas que 
se enquadram às regras.

— Só em Nilópolis, no ano 
passado finalizamos 23 obras 
de contenção. O Estado está 

fazendo a sua parte. Em Duque 
de Caxias a área onde mais 
choveu foi a que menos encheu, 
exatamente pela canalização do 
Rio Roncador, um investimento 
de mais de R$ 10 milhões – 
afirmou Castro.

orgulho pela qualidade da 
obra, ressaltando o esmero 
da equipe e o compromisso 
com a história da casa.

Axel Grael destacou a 
importância do projeto, 
que transformará a Casa 
Norival de Freitas em um 
centro cultural e sede do 
Projeto Aprendiz Musical. 
Ele enfatizou o papel do 
espaço na formação e 
apresentação de artistas e 
músicos da cidade, funcio-
nando em conjunto com o 
Conservatório de Música, 
também em restauração.

O restauro, seguindo 
orientações do Insti-
tuto Estadual do Patri-
mônio Cultural (Inepac), 
envolve equipes de alto 
nível técnico, incluindo 
trabalhos arqueológicos e 
pesquisas iconográficas. O 
secretário municipal André 
Diniz ressaltou as diversas 
frentes de trabalho, como a 
recuperação das fachadas, 
concretagem da varanda e 
conclusão do telhado.

O prédio anexo está em 
fase avançada, com estru-
turas metálicas instaladas, 

do 4º trimestre de 2022). A 
nota média de satisfação com 
o atendimento das empresas 
foi 3,5, em uma escala de 1 a 5, 
igual à nota média registrada 
no mesmo período de 2022. 
O tempo médio de resposta 
às reclamações foi de seis 
dias (33,3% acima na mesma 
comparação). 

A Azul apresentou o melhor 
índice de solução de reclama-
ções (91,3%) e a maior nota de 
satisfação dos consumidores em 
relação ao atendimento rece-
bido (4 em uma escala de 1 a 5). 
A Latam foi a empresa que apre-
sentou o menor tempo médio 
de resposta (4,7 dias). O índice de 
solução da Gol ficou em 86,6% e o 
da Latam em 85,9%.

Os temas mais reclamados 
pelos consumidores no trimestre 
dizem respeito a alteração de 
voo pela empresa aérea (26,3%), 
alteração pelo passageiro (15%) 

e reembolso (14,9%).   Outros 
assuntos apontados foram oferta 
e compra (13,8%), execução 
do voo (13,1%), transporte e 
bagagem (10,6%) e utilização de 
itens opcionais (2,5%).

Atendimento
Caso tenham algum problema 

durante a prestação do serviço 
de transporte aéreo, a orientação 
da Anac é que os passageiros 
procurem em primeiro lugar os 
canais de atendimento ao consu-
midor da empresa aérea. Se o 
problema não for solucionado, os 
passageiros devem registrar uma 
reclamação no portal Consu-
midor.gov.br, onde as empresas 
reclamadas devem responder em 
até 10 dias.

Os canais de atendimento da 
ANAC, via telefone ou WhatsApp, 
são destinados à prestação de 
informações, e não podem receber 
reclamações dessa natureza.

tigar, nem pra deixar de investigar. 
Nenhum ministro de Estado se 
dirigiu a mim para pedir qualquer 
coisa”, asseverou o ministro. 

Em cerimônia no Palácio 
do Planalto, Dino apresentou 
dados sobre a atuação da Justiça 
no combate à criminalidade, 
incluindo números sobre o 
combate à corrupção pela Polícia 
Federal. Segundo o ministério, a 
PF realizou 227 operações de 
combate à corrupção em 2023, 
recuperando R$ 897 milhões. 

As afirmações de Dino 
foram feitas no último dia dele 
no Ministério da Justiça. Ele 

deixa o cargo para assumir, em 
22 de fevereiro, uma cadeira 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF). Antes, Dino reassume por 
algumas semanas seu mandato 
como senador, para o qual foi 
eleito em 2022.

Corrupção
O ministro também criticou 

um relatório divulgado nesta 
quarta-feira (30) pela Orga-
nização Não-Governamental 
(ONG) Transparência Interna-
cional, segundo o qual o Brasil 
caiu 10 posições no Índice de 
Percepção da Corrupção (IPC). 
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Queimados debate sobre o uso incorreto 
das ferramentas nas redes sociais

Nesta terça-feira (30/01), o 
prefeito de Duque de Caxias 
e a secretária Juliana Fant 
Alves reuniram-se no gabi-
nete do Chefe do Executivo 
a fim de celebrar a criação 
da Secretaria Municipal da 
Mulher. A pasta atuará na 
prevenção da vulnerabili-
dade e enfrentamento às 
situações de violência.

A nova Secretaria ficará 
responsável pelo acolhi-
mento de mulheres vítimas 
de violência. Além disso, a 
gestora da pasta também 
salientou a importância da 

atuação com outras secreta-
rias do Governo Municipal. 
“A proposta é que as inicia-
tivas sejam aperfeiçoadas 
e ampliadas pelo bem das 
mulheres”, declarou Juliana.

Também presente na 
reunião, a subsecretária da 
Secretaria da Mulher, Ana 
Claudia dos Santos Alves 
Baptista, enfatizou que 
serão realizadas proposições 
e formulações de ações para 
proteger os direitos femi-
ninos. “Atuaremos para que 
sejam ampliados os conhe-
cimentos sobre os direitos 

legais existentes e coibir a 
violência contra a mulher”, 
ressaltou Alves.

Já o prefeito de Duque de 
Caxias, Wilson Reis, reforçou 
a importância da Secre-
taria Municipal da Mulher 
afirmando que é preciso 
promover a inclusão social. 
“Temos o dever de trabalhar 
para que sejam garantidos 
os direitos das mulheres. 
Promover oportunidades 
é contribuir com condutas 
para o combate da violência 
de gênero”, finalizou o 
prefeito.

Estão abertas as inscri-
ções para a terceira edição do 
Projeto Elas da Bayer, promo-
vido pela Firjan SESI, que 
oferece 16 vagas para mulheres 
cisgênero e transgênero inte-
ressadas em se qualificar como 
Assistente de Produção Indus-
trial. A iniciativa visa formar 
mulheres para cargos predo-
minantemente ocupados por 
homens na indústria. As candi-
datas, residentes em Belford 
Roxo, Mesquita, Nova Iguaçu 
e São João de Meriti, podem 
se inscrever até sexta-feira 
(02). O projeto proporciona 
oportunidades de empregabi-
lidade, inclusão social, diversi-
dade e equidade no mercado 
de trabalho. As participantes, 
maiores de 18 anos e com o 
9° ano do ensino fundamental 

Uma parceria 
do Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro com 
a Prefeitura 
de Mesquita 

realiza hoje, dia 1º de feve-
reiro, um mutirão do Programa 
RJ Para Todos + serviços, dire-
cionado especialmente às 
famílias atingidas pelas chuvas 
de janeiro na cidade. A ação 
terá serviços gratuitos na 
Praça PEC, localizada na Rua 
Cesário 659, em Santo Elias, 
com distribuição de senhas das 
9h às 13h.

Serão oferecidos serviços 
de cartório, como emissão 
de primeira e segunda via 

O I Fórum 
d e 
S a ú d e 
M e n t a l 
e m 
Q u e i -

mados abordou o 
problema crescente do 
uso inadequado das 
redes sociais, focando 

no tema “Cyberbullying: 
o uso inadequado das 
ferramentas das redes 
sociais”. Profissionais de 
saúde, assistência social 
e segurança, junto com 
a sociedade civil, discu-
tiram estratégias para 
lidar com esse desafio, 
evidenciado por casos 

como o de Jéssica Vitória 
Canedo. O evento buscou 
conscientizar sobre os 
perigos do cyberbullying, 
destacando a impor-
tância da educação 
digital e o papel dos pais, 
autoridades e institui-
ções na promoção de um 
ambiente online seguro.

Dados do Instituto Ipsos 
revelam que o Brasil é o 
segundo país com mais 
casos de cyberbullying no 
mundo. Uma pesquisa do 
IBGE indica que um em 
cada dez estudantes sofre 
esse tipo de agressão 
online. Recentemente, 
o Brasil sancionou a Lei 

14.811, incluindo crimes 
de bullying e cyberbullying 
no Código Penal.

A iniciativa do fórum 
surgiu após o trágico 
episódio de Jéssica 
Vitória, vítima de notícias 
falsas nas redes sociais 
que resultaram em sua 
morte. Os profissionais 

compartilharam casos 
impactantes e discutiram 
sinais de dependência 
tecnológica, estratégias 
de prevenção e combate, 
destacando a impor-
tância da campanha 
Janeiro Branco para 
conscientizar sobre a 
saúde mental.

Prefeitura de Duque de 
Caxias cria a Secretaria 
Municipal da Mulher

Projeto Elas da Bayer abre 3º edital para Curso 
de Qualificação Industrial na Firjan SENAI/SESI

Programa RJ Para Todos + 
Serviços hoje em Mesquita

BAIXADA

concluído, terão aulas práticas 
e teóricas durante quatro 
meses, totalizando 240 horas. 
A formação abrange atividades 
operacionais, preparando as 
alunas para diversas funções 

na indústria. O resultado do 
processo seletivo será divul-
gado em 23 de fevereiro, e a 
matrícula ocorrerá nos dias 26 
e 27 de fevereiro na unidade da 
Firjan SESI Nova Iguaçu.

Fórum reuniu profissionais de saúde, assistência social e segurança

Ação em parceria com o estado terá isenção para emissão de documentos, 
corte de cabelo, serviços de saúde, orientação jurídica e outros serviços gratuitos

de documentos, defensoria 
pública e orientação jurí-
dica, além de atividades de 
saúde, atendimento social e 
corte de cabelo, entre outras. 
“Sabemos que, com as chuvas, 
muitas pessoas acabaram 
perdendo documentos. E essa 

é uma ótima oportunidade 
para agilizar o processo de 
segundas vias e, também, de 
aproveitar os demais serviços 
disponíveis”, aponta Nara Cris-
tina Lucena, subsecretária 
municipal de Assistência Social 
de Mesquita.

Iniciativa do Polo Belford Roxo é voltada para capacitação em Assistente de 
Produção Industrial e oferecerá vagas para mulheres em vulnerabilidade social. 

O projeto social oferecerá 16 vagas para mulheres cisgênero e transgênero
Foto: Divulgação
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Combate ao trabalho escravo avançou, mas 
precisa ser mais ‘coercitivo’, defende fiscal
Por  RBA

O combate ao trabalho 
escravo contemporâneo 
avançou no país, mas precisa 
ser mais rigoroso, inclusive 
em termos pecuniários, avalia 
o auditor-fiscal do Trabalho 
Marcelo Campos, na função 
há três décadas. “Sem uma 
estrutura de Estado que faça 
valer a lei, dificilmente ela será 
cumprida”, afirmou, durante 
ato organizado pelo Ministério 
do Trabalho e Emprego (MTE) 
na tarde desta quarta-feira (31).

Mesmo após a abolição 
formal da escravatura, a 
história brasileira se formou a 
partir da negação de direitos, 
acrescentou o fiscal. Ele 
defendeu que a fiscalização 
seja mais coercitiva e lembrou 
que o valor atual da multa é de 
apenas R$ 416. Campos disse 
que o diálogo com os empre-
gadores faz parte da ativi-
dade, mas nem sempre isso 
basta. “A nossa essência, aquilo 
que consubstancia a razão da 
existência da fiscalização do 
trabalho é exercer alguma coer-
cibilidade, para que os direitos 
sejam garantidos. Em um país 
com tradição escravista, com 
diálogo e tapinhas nas costas, 
não se cumprirão. Já evoluímos 
muito, a política pública é meri-
tória, mas precisamos avançar.”

“O avanço das investi-
gações apontam para isso 
[existência da Abin paralela]. 
Temos que aguardar o final 
do processo investigatório 
nas 3 instâncias administra-
tivas e criminal, para verificar 
a comprovação não só sobre 
se houve, mas sobre quem 
estava ali. Todos os indícios 
que se tem é de que havia, 
sim”, disse, em entrevista à 
GloboNews.

Cepik afirmou que parte 
dos policiais federais da 
agência ligados à gestão do 
deputado federal Alexandre 
Ramagem (PL-RJ), diretor 
do órgão sob Bolsonaro, 
também foram afastados. 
Disse, porém, que não 
concorda com a ideia de 
demitir todos os agentes 
ligados à antiga diretoria.

“Este é um processo que 
não é uma purga política, 
que a gente possa simples-

Recém-saído da Secre-
taria Executiva do Minis-
tério da Justiça – na qual se 
notabilizou por ser o inter-
ventor na segurança pública 
do Distrito Federal após os 
atos golpistas de 8 de janeiro 
– Ricardo Cappelli poderá ser 
o candidato do PSB à prefei-
tura do Rio. A possível candi-
datura está sendo costurada 
pelo ministro do Empreende-
dorismo, Márcio França (PSB), 
que na última segunda-feira 
(29) compartilhou no X (antigo 
Twitter) a foto de Cappelli, que 
é carioca, com a frase: “RJ – 
Hora de separar os homens 
dos meninos”.

Integrantes do PSB avaliam 
que a ausência de um candidato 
do PT na sucessão municipal 
no Rio fortalece a alternativa 
Cappelli. Ainda mais no atual 
cenário eleitoral, que certa-
mente terá a segurança pública 
como um dos temas predomi-

sede administrativa e legal”, 
afirmou o diretor-adjunto.

Marco Aurélio Chaves Cepik 
assumiu o novo cargo na Abin 
depois de o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) decidir 
demitir o antigo diretor, Ales-
sandro Moretti, na 3ª feira 
(30.jan). Antes, Cepik ocupava 
a posição de diretor da Escola 
de Inteligência da agência.

Tribunal Federal (STF), no lugar 
da ex-ministro Rosa Weber.

Cappelli também poderá 
voltar ao Rio como secretário 
municipal: ele recebeu convite 
do prefeito Eduardo Paes para 
assumir a Secretaria Municipal 
de Ordem Pública. Caso acei-
tasse, a opção da candidatura 
seria abandonada, uma vez 
que Paes disputará a reeleição.

mente sair apontando 
os dedos. Precisamos do 
devido processo para que 
as instituições republicanas 
se fortaleçam. Uma vez 
apuradas essas responsa-
bilidades, não há nenhuma 
dúvida de que toda a admi-
nistração da Abin é profun-
damente comprometida com 
as consequências disso em 

nantes. Justamente a área em 
que Cappelli se destacou no 
primeiro ano do governo Lula.

Ele era o número dois do 
ministro da Justiça, Flávio Dino, 
mas deixou o cargo esta semana 
com a mudança no comando 
da pasta. Ricardo Lewandowski 
assumirá nessa quinta-feira (1) 
como novo ministro, enquanto 
Dino tomará posse no Supremo 

O desembargador Wellington 
Emanuel Coimbra de Moura, do 
Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná (TRE-PR), decidiu incuir 
na pauta da próxima quinta-
-feira (8) o julgamento das ações 
movidas pelo PT e pelo PL que 
podem cassar o mandato do 
ex-juiz suspeito e hoje senador, 
Sergio Moro (União Brasil-PR), 
segundo a revista Veja. 

O TRE-PR havia agendado o 
julgamento para o próximo dia 
19 de fevereiro. As ações foram 
liberadas para julgamento na 
terça-feira (30). Foram movidas 
pelo PT e PL e tramitam em 
conjunto no TRE-PR devido à 
similaridade de seus aspectos. 
Caso as acusações sejam confir-
madas durante o julgamento, a 
pena pode resultar na cassação 
do mandato de Moro.

O desembargador Luciano 
Carrasco Falavinha Souza, 

responsável pela liberação 
das ações para julgamento, 
instruiu que as mesmas 
sejam incluídas na pauta “na 
primeira data possível”.

As ações acusam Moro de 
abuso de poder econômico, polí-
tico e uso indevido de meios de 
comunicação em sua campanha 
ao Senado no ano passado. O 
Ministério Público já se mani-
festou favoravelmente à perda 
do mandato de Moro por abuso 
de poder econômico, citando 
gastos de R$ 2,03 milhões na 
pré-campanha do senador. 

A soma de investimentos 
corresponde a mais de 45% do 
limite de gastos para a eleição 
de senador no Paraná. Durante 
o período oficial da campanha, 
Moro gastou R$ 4,2 milhões, 
mais do que o dobro da média 
de gastos dos dez candidatos ao 
pleito no estado.

Moro vai a julgamento que pode 
cassá-lo na próxima quinta-feira

O novo diretor-adjunto da Agência 
Brasileira de Inteligência, Marco Cepik

PSB estuda lançar Ricardo Cappelli 
na disputa pela prefeitura do Rio

Chacina de Unaí
Esta é a Semana Nacional 

de Combate ao Trabalho ao 
Escravo. Ontem (30), fiscais e 
famílias participaram de ato 
em Brasília, diante do MTE, 
organizado pelo Sinait (sindi-
cato da categoria) em home-
nagem aos quatro servidores 
– três fiscais e um moto-
rista – assassinados em 28 de 
janeiro de 2004. O crime ficou 
conhecido como chacina de 
Unaí, cidade do noroeste de 
Minas Gerais. O 28 de janeiro 
tornou-se, por lei, Dia Nacional 
de Combate ao Trabalho 

Escravo e também Dia do Audi-
tor-Fiscal do Trabalho.

O subprocurador geral 
da República, Carlos Frede-
rico Santos, ressaltou a 
união de esforços entre os 
vários órgãos públicos que 
compõem os grupos móveis 
de fiscalização. Além dos audi-
tores-fiscais, costumam parti-
cipar das operações, entre 
outros, procuradores (Minis-
tério Público Federal e do 
Trabalho), policiais federais e 
policiais rodoviários federais. 
Combater a rede de escravidão 
contemporânea é também 

uma questão de consciência 
social, acrescentou. “A socie-
dade brasileira deve buscar 
os órgãos correspondentes a 
esse combate. A participação 
da sociedade é fundamental, 
não basta cobrar de órgãos 
públicos.”

Maior número de resgates 
em 14 anos

A auditora-fiscal Lorena 
Guimarães de Arruda, secre-
tária de Inspeção do Trabalho 
substituta, lembrou que em 
2023 se registrou o maior 
número de resgates nos 

últimos 14 anos: 3.190 traba-
lhadores. “Os números deixam 
claro que o trabalho escravo 
contemporâneo ainda é um 
problema grave e persistente 
no Brasil”, afirma.

O cineasta Renato Barbieri 
também participou do ato 
de hoje. Ele é autor do docu-
mentário Servidão, recente-
mente lançado. E revelou que 
pretende realizar um filme 
sobre trabalho escravo domés-
tico.

Simultaneamente, os audi-
tores-fiscais estão em greve 
para cumprimento de um 

acordo, firmado em 2016, 
para pagamento de um bônus 
de eficiência. O Sinait abriu 
dissídio coletivo de greve no 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). A medida é para evitar 
suspensão do pagamento e 
a classificação e faltas como 
injustificadas.

Indícios apontam que havia 
“Abin paralela”, diz novo dire-

tor-adjunto
Marco Cepik diz aguardar 

a investigação da PF para 
punir envolvidos em suposto 
esquema de espionagem ilegal
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O Plano de Trabalho Conjunto para a Aceleração da 
Transição Energética foi assinado na quarta (31/1)

Especialista dá dicas que podem auxiliar na construção de uma reserva financeira

Maioria dos brasileiros não consegue 
guardar dinheiro, mostra pesquisa

Por Rafaela Gonçalves e 
Victor Correia - CB

O ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, 
assinou nesta quarta-feira 
(31/1) o Plano de Trabalho 
Conjunto para a Aceleração 
da Transição Energética, com 
a Agência Internacional de 
Energia (AIE). O acordo foi 
firmado durante evento na 
sede da pasta, com a presença 
do diretor-executivo da IEA, 
Fatih Birol.

O órgão internacional reúne 
50 países, representando 

POR Adriana De Luca - CNN

A pesquisa “Pulso 
2023” da Ipsos, 
revela que 61% 
dos brasileiros 
não conse-
guem guardar 

dinheiro para investimento ou 
poupança, enquanto 34% conse-
guem fazer uma reserva. 5% dos 
participantes não souberam ou 
não responderam à questão.

No que se refere ao otimismo 
em relação à situação finan-
ceira, tema também abordado 
na pesquisa, 60% das pessoas 
expressaram confiança de que 
seu padrão de consumo será 
melhor ou muito melhor nos 
próximos 12 meses.

Além disso, 85% dos entrevis-
tados manifestaram, de modo 
geral, a expectativa de que suas 
vidas serão consideravelmente 
melhores em 2024 em compa-
ração com o ano anterior.

O otimismo se estende à 
questão das dívidas, uma vez 
que 77% dos participantes rela-
taram que devem conseguir 
quitar suas pendências finan-
ceiras ao longo do ano.

Para Kennedy Diogenes, CEO 
da OrendaPay, o fato de 61% 
dos brasileiros não conseguirem 
poupar ou investir, se deve à 
”absoluta falta de educação 
financeira na nossa cultura. 
Fomos treinados a gastar, sem 
guardar. É por isso que quase 77% 
das famílias estão endividadas”.

A pesquisa foi realizada com 
1.000 entrevistas virtuais no Brasil 
como amostra representativa da 

Silveira assina acordo de cooperação 
com AIE por transição energética

O Banco Nacional de Desen-

volvimento Econômico e Social 

(BNDES) revelou dois impor-

tantes anúncios destinados 

às micro, pequenas e médias 

empresas (PMEs). Primeira-

mente, o cartão BNDES será 

renovado, agora com garantias 

do Fundo Garantidor de Inves-

timentos (FGI), alimentado por 

recursos públicos. Além disso, 

uma nova linha de crédito, em 

parceria com o Sebrae, será 

lançada, oferecendo até R$ 8,4 

bilhões em financiamento, de 

acordo com reportagem do 

Estado de S. Paulo. “Esse cartão 

vai se tornar um cartão digital, 

que pode ser aprovado em 

segundos, e não em dias”, afir-

mouo diretor financeiro e de 

crédito digital a micro, pequenas 

e médias empresas da insti-

tuição, Alexandre Abreu.

A modernização do cartão 

BNDES visa torná-lo digital e 

agilizar o processo de apro-

vação, além de garantir sua 

segurança com o respaldo do 

FGI. Ao associar o cartão ao 

FGI, o BNDES compartilhará o 

risco com o Tesouro Nacional, 

que cobrirá até 80% do valor 

da dívida em caso de inadim-

plência. Essas medidas têm o 

potencial de expandir signi-

ficativamente o acesso ao 

crédito para as empresas de 

menor porte.

A linha de crédito em colabo-

ração com o Sebrae tem previsão 

para começar a operar em 

breve, aproximadamente dentro 

de dois meses. Esta iniciativa, 

que contará com aporte tanto 

do Sebrae quanto do BNDES, 

visa impulsionar ainda mais o 

acesso ao financiamento para 

micro e pequenas empresas, 

contribuindo para o crescimento 

econômico e o fortalecimento 

do setor empresarial.

Diante das restrições orça-

mentárias, o BNDES adotou 

estratégias de redistribuição 

de limites entre as instituições 

financeiras para maximizar a 

eficiência do FGI. Esse redire-

cionamento resultou em um 

notável aumento na concessão 

de crédito em 2023, refletindo 

o compromisso do banco em 

promover o desenvolvimento 

econômico e facilitar o acesso 

ao crédito para empresas de 

todos os portes.

BNDES vai lançar cartão 
digital para impulsionar 
crédito às pequenas e 
médias empresas

população brasileira. A margem de 
erro é de 3,1 pontos percentuais.

Confira três dicas essenciais 
do especialista:

Anote todos os seus 
gastos mensais

Elaborar um orçamento deta-
lhado com todas as suas receitas 
e despesas vai permitir uma 

visão mais clara de para onde 
está indo o seu dinheiro.

Ajuste o seu padrão de vida
Prestações como empréstimos, 

aluguel, plano de saúde, academia 
e alimentação devem caber em 
até 70% das suas receitas.

Lembre-se de que sempre 
há despesas extras no mês, e 

caberá a você escolher o que é 
essencial ou não.

Dos 30% restantes, você poderá 
dividir da seguinte forma: 10% da 
sua receita vai para cultura e lazer, 
pois é necessário que destine 
esse valor para sua saúde mental 
e espiritual, e os 20% restantes 
vão para uma conta própria para 
investimento e poupança.

Lembre-se sempre da 
regra de ouro

A primeira conta que você 
deve pagar, assim que receber 
o seu dinheiro, é o investimento 
em poupança.

Este será o dinheiro que você 
terá à disposição no futuro, para 
realizar seus sonhos, bancar 
sua aposentadoria, ou para 

enfrentar as dificuldades da vida.
”Essas dicas são simples, 

mas eficazes. Posso dizer que 
tem muita gente que, com 
disciplina, aplicou e conse-
guiu sair de uma montanha 
russa de dívidas, passando a 
construir uma base sólida para 
o crescimento econômico” 
completa Kennedy.

80% do consumo mundial de 
energia, para cooperação em 
dados, sugestões de políticas 
públicas e tecnologia voltados 
para apoiar a segurança e a 
transição energética. O acordo 
inclui a realização de estudos e 
compartilhamento de bases e 
dados, entre outras formas de 
cooperação.

Segundo Silveira, o objetivo 
do Brasil é liderar as discus-
sões sobre a sustentabilidade 
no mundo, representando os 
países do Sul Global. O acordo 
ocorre em meio à presidência 
brasileira do G20, que tem a 

economia verde como um dos 
pilares. Para Birol, os próximos 
anos representam uma opor-
tunidade única para o país.

“A razão pela qual estou 
visitando Brasília é muito 
simples: acredito que Brasília, 
que o Brasil em geral, está 
entrando em um período 
sem precedentes da história 
econômica e política nos 
próximos dois anos”, declarou 
o diretor da AIE. Além do 
G20, ele citou a realização da 
COP30, a conferência interna-
cional do Clima, em Belém no 
próximo ano.

Brasil pronto para liderança
Silveira, por sua vez, 

defendeu que o Brasil está 
pronto para assumir o papel 
de liderança. Em sua fala, o 
ministro destacou a neces-
sidade de participação dos 
países do Sul Global, menos 
desenvolvidos, no debate.

“Somente a monetização da 
indústria verde pelos países indus-
trializados vai inserir os países em 
desenvolvimento na geração de 
mais emprego, renda e, assim, 
fazer acontecer essa transição 
energética que nós todos defen-
demos”, frisou Silveira.
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Apoiar autonomia é uma 
forma de aconselhar os 

jovens, diz estudo

Geral

Mobilidade: Brasil pode ter primeiro 
VLT movido a hidrogênio verde

Por João Vítor Reis

Muitos jovens podem não dar 
valor aos conselhos dados por 
pais e responsáveis. Contudo, 
apoiar a autonomia dos filhos 
pode ser uma forma de fazê-
-los escutar até as orientações 
que eles não pediram, segundo 
estudo da Universidade da Cali-
fórnia, nos Estados Unidos

“Os pais que se interessam 
pelas atividades dos filhos e 
apoiam sua autonomia conse-
guem a atenção verdadeira dos 
jovens entrando na fase adulta”, 
afirma a psicóloga Elizabeth Davis, 
uma das autoras do estudo, em 
comunicado à imprensa.

Ela acrescenta que respostas 
secas (“porque sim”, “apenas aceite” 
e “eu te avisei”) afastam os jovens e 
criam um muro que os impede de 
escutar os conselhos dos pais.

O estudo, publicado na 
revista Emerging Adulthood 
em dezembro do ano passado, 
envolveu 194 jovens entre 18 e 25 
anos — a faixa etária é chamada 

de “adulta emergente”. Os partici-
pantes responderam a perguntas 
sobre a utilidade dos conse-
lhos que vinham dos pais, como 
afetaram seu estado emocional, 
sua capacidade de lidar com a 
situação e controlar emoções, 
bem como sobre a relação com 
os pais.

Os resultados apontam que as 
dicas não solicitadas eram úteis 
quando eles percebiam que os 
pais apoiavam sua autonomia. 
Além de mostrar uma forma 
de fazer os filhos escutarem, o 
estudo aponta uma maneira de 
promover relações familiares 
saudáveis.

“A idade adulta emergente é 
um momento especial da vida, 
quando há novas oportunidades 
de liberdade e tomada de deci-
sões, mas ainda há muitos laços 
com a família de origem. A forma 
como os pais apoiam os seus 
jovens durante a fase de tran-
sição irá preparar o terreno para 
a idade adulta posterior”, enfatiza 
Elizabeth.

O Grupo CCR, 
uma das 
principais 
empresas 
d e 
concessão 

de infraestrutura, trans-
portes e serviços do país, 
estuda a implantação do 
primeiro Veículo Leve sobre 
Trilhos (VLT) movido a hidro-
gênio verde em território 
nacional. Segundo o presi-
dente da CCR Mobilidade, 
Marcio Hannas, o poten-
cial brasileiro para produzir 
energia limpa, combinado 

à falta de infraestrutura 
ferroviária, pode viabilizar o 
projeto. A inspiração, conta 
Hannas, veio após viagens a 
países da Ásia e da Europa 
que tiveram experiências 
bem-sucedidas na implan-
tação de VLTs e trens movidos 
ao combustível sustentável.

“O Brasil é um país 
muito bem posicionado na 
questão de energia limpa e 
na produção de hidrogênio, 
porque a gente tem todas 
as condições, sejam climá-
ticas para a produção de 
energia limpa, seja disponi-

bilidade de água que você 
precisa para produzir o hidro-
gênio. A gente acredita que o 
Brasil está preparado. É um 
país onde essa solução de 
ferrovia a hidrogênio pode 
ter uma presença impor-
tante no segmento ferro-
viário aqui no país. A gente 
foi buscar essas soluções 
justamente por acreditar no 
potencial do Brasil para utili-
zação da energia por hidro-
gênio verde”, pontua. 

Apesar de o custo de 
operação de um trem 
movido a hidrogênio ser 

maior do que o movido a 
energia elétrica, Marcio 
Hannas indica que o investi-
mento estrutural tende a ser 
mais baixo. Isso porque os 
custos de manutenção, como 
aqueles com cabos para rede 
elétrica, são menores — além 
de evitar também roubos de 
fios de cobre, problema recor-
rente no país. 

Ao visitar a Coreia do Sul 
e a Alemanha para conhecer 
os serviços de mobilidade, 
Hannas detalha que cada país 
seguiu uma linha para a utili-
zação do hidrogênio verde, 

conforme as necessidades 
locais. Enquanto os asiáticos 
apostaram no VLT, diante da 
escassez desse modal nas 
cidades coreanas, os euro-
peus identificaram poten-
cial nos trens intercidades 
movidos a combustível fóssil. 
No caso tupiniquim, o presi-
dente da CCR Mobilidade 
aposta nas duas alternativas 
de transportes. 

A princípio, não há 
expectativa de partici-
pação do poder público no 
projeto tocado pelo Grupo 
CCR no Brasil. O aporte 

deve variar conforme a 
localização em que o VLT 
movido a hidrogênio será 
implantado, que estará 
próximo a um centro de 
produção de hidrogênio 
verde. A empresa já tem 
um protocolo para fazer 
estudo de aplicação de 
hidrogênio verde no Brasil 
e, agora, busca um projeto 
com as características que 
oportunizem a locação. 
Por esse motivo, a Bahia 
surge como um dos 
estados que pode sediar o 
empreendimento piloto. 

Por Paula Laboissière –Agência Brasil

Em meio à explosão de casos 
de dengue no Distrito Federal, 
a secretária de Saúde, Lucilene 
Florêncio, disse na quarta-feira 
(31) que a palavra de ordem neste 
momento precisa ser a hidratação 
de pacientes acometidos pela 
infecção. A titular da pasta no DF 
defendeu ainda que, aos primeiros 
sintomas da doença, os pacientes 
procurem atendimento médico.

“Estamos com nove tendas 
[para atendimento de casos 

Hidratação é palavra de ordem, diz 
secretária de Saúde sobre dengue

suspeitos de dengue]. Temos 
unidades básicas de saúde que 
funcionam até as 22h. Temos 
unidades básicas de saúde 
que funcionam aos sábados e 
domingos. Entrando no site, 
temos todos os endereços. 
Peço à população do Distrito 
Federal: procurem aos primeiros 
sintomas: dor de cabeça, dor no 
corpo, febre, dor muscular. Não 
esperem manchas no corpo ou 
sinais de sangramento.”

 “Estamos prontos e, se neces-
sário for, ampliaremos os locais de 

atendimento. A palavra de ordem, 
repito, é hidratação”, reforçou 
a secretária, ao destacar que a 
dengue é uma arbovirose que exige 
trabalho conjunto de vários setores. 
Segundo ela, o serviço de limpeza 
urbana, o DF Legal, a Polícia Civil e 
a Polícia Militar, além das demais 
secretarias de governo, atuam 
juntos no combate ao mosquito.

 “Pedimos, neste momento, 
que olhem para suas casas, 
vejam se há algum reserva-
tório com água, algum terreno 
que possa estar com resíduo 

sólido ou descarte indevido de 
lixo, pneus, carcaças. Pedimos à 
população que nos ajude porque 
são batalhas e é uma guerra que 
é de todos nós”, disse.

Segundo Lucilene, o DF registra 
atualmente uma média de 1.500 
atendimentos diários por tenda. 
Cerca de 33% desses pacientes 
são encaminhados para o serviço 
de hidratação das próprias tendas 
ou de unidades básicas de saúde. 
Além disso, 2% precisam de inter-
nação hospitalar e 0,2%, de maior 
atenção hospitalar.
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          OPORTUNIDADES

A Caixa Econômica Federal abriu 
inscrições para o novo processo seletivo 
para contratação de estágio em parceria 
com o Centro de Integração Empresa-Es-
cola (CIEE). As inscrições para o processo 
seletivo vão até o dia 29 de fevereiro. O 
número de vagas não foi divulgado.

Oportunidade: Concurso da Petrobras 
com 916 vagas imediatas de nível técnico 
encerra inscrições nesta quarta-feira.

O novo processo seletivo da Caixa 
é voltado para a contratação de esta-
giários de cursos do ensino superior, 
técnico e médio em diversas localidades 
do país. Os candidatos farão as inscri-
ções e uma prova online como parte 
da primeira etapa da seleção. Depois 
haverá uma entrevista para os interes-
sados em vagas de nível superior.

Requisitos
Para participar do programa de 

estágio da Caixa Econômica é preciso ser:

• Estudante regularmente matri-
culado em uma instituição de ensino 
pública ou privada, que tenha 
frequência ativa nos cursos de Ensino 
Médio Regular, Ensino Médio EJA, 
Técnico ou Superior;

• Não ter sido exonerado a bem do 
serviço público;

• Estar com as obrigações eleito-
rais em dia caso seja maior de 18 anos 
e para candidatos do sexo masculino, 
com as obrigações militares;

• Estudantes do ensino supe-
rior podem participar caso estejam 
cursando a partir do 3º semestre;

• Estudantes do nível médio é a 
partir do 1º ano do ensino médio ou 
da educação profissional técnica de 
nível médio.

Podem se candidatar estudantes 
do ensino superior dos cursos: Ciência 

da Computação, Arquitetura e Urba-
nismo, Direito, Engenharia de Tele-
comunicações, Ciências Políticas, 
Sistemas de Internet, Análise de 
Sistemas, Ciências Sociais, Sistemas 
de Informação, Pedagogia, Psicologia, 
Tecnologia da Informação, Serviço 
Social, Engenharia Elétrica, Enge-
nharia da Computação, Engenharia de 
Redes de Computadores, Engenharia 
Civil, Engenharia Mecânica, Enge-
nharia Ambiental, Análise de Desen-
volvimento de Sistemas e Engenharia 
Agronomia/agrícola.

Para estudantes do ensino técnico, 
a oportunidade é para jovens dos 
cursos: técnico em Recursos Humanos, 
Serviços Públicos, Finanças, Secreta-
riado, Administração, Contabilidade, 
Comércio, Segurança do Trabalho, 
Marketing, Logística, Seguros e Vendas.

Caixa abre inscrições para programa de estágio. Saiba como participar da seleção

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Banco fará contratação de estudantes do ensino médio, técnico e superior
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Foto Ênio César

A B i b l i o t e c a 
Parque Estadual 
(BPE), no Centro 
– RJ, reabriu na 
segunda-feira  
o espaço desti-

nado a exposições, com foco na 
valorização da cultura flumi-
nense. E para ocupar o local 
e estrear a temporada 2024, 
a mostra “Fios que Entre-
laçam Histórias” reúne três 
ambientes diferentes e traz 
peças do projeto “Re-desco-
brindo o Brasil em fios: 200 
anos de histórias e memórias 
bordadas”, vencedor do edital 
Retomada Cultural RJ 2, da 

Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Rio de 
Janeiro (Sececrj). A visitação fica 
aberta, gratuitamente, até o 
dia 1º de março, de segunda a 
sexta-feira, das 10h às 16h.

“Estamos muito felizes 
de receber essa exposição, 
já que ela conta com peças 
que são fruto de um edital 
nosso. Ou seja, o ponto de 
partida foi dado nesta casa de 
cultura e, agora, o resultado 
final retorna até aqui para 
oferecer à população acesso 
gratuito a estas obras. Temos 
no bordado uma tradição que 
conta a história da cultura 

popular, das pessoas, regio-
nalidades e singularidades. 
Então, nada melhor do que 
reabrir o nosso espaço de 
exposições com uma ação tão 
simbólica e democrática como 
essa”, destaca a subsecretária 
da Sececrj e diretora da Escola 
da Cultura, Cláudia Viana.

Idealizada pela Secre-
taria de Estado e Cultura e 
Economia Criativa e Univer-
sidade do Estado do Rio de 
Janeiro (Uerj), a exposição 
é dividida em três partes: a 
primeira, “Re-descobrindo 
o Brasil em fios: 200 anos 
de histórias e memórias 

bordadas”, traz criações de 
artesãos de 28 municípios 
fluminenses, inspirados no 
Bicentenário da Indepen-
dência Brasileira. O trabalho 
já percorreu as cidades de 
Resende, Valença, Três Rios, 
Rio das Flores e Teresópolis. 
Após sair do Rio de Janeiro, 
a mostra segue por Tanguá, 
Itaboraí, Búzios e Cabo Frio.

“Muitos bordados aqui 
presentes são referência a 
lugares que contam a história 
do Rio de Janeiro e reforçam os 
vínculos de pertencimento ao 
território habitado, como rios, 
montanhas, igrejas, estações de 

trem e casarões. Sendo assim, 
essa exposição cumpre um 
papel de criar pontes culturais 
entre os municípios fluminenses, 
entrelaçando suas memórias”, 
explica o professor de Antro-
pologia da Uerj, Ricardo Gomes 
Lima, responsável pela curadoria 
da mostra junto a Marisa Silva.

Os outros dois ambientes da 
exposição são: “Um Bordado 
para Marielle”, que conta um 
pouco da história da vida e obra 
da socióloga, ativista e política 
brasileira Marielle Franco, e 
“Fios da Pequena África”, reali-
zada por artesãos do Polo da 
Região Portuária, na Gamboa, 

também através do edital Reto-
mada Cultural RJ 2.

Serviço – Exposição
Data de visitação: 29/01 a 1/03
Dias: segunda a sexta-feira
Horário: 10h às 16h
Local: Biblioteca Parque 

Estadual, Avenida Presidente 
Vargas, 1261, Centro

Curadores: Ricardo Gomes 
Lima e Marisa Silva

Realização: Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro, Fio 
às Cinco em Pontos e Polo da 
Região Portuária

A Família Stallone: Sylvester se encontra 
com o Papa no trailer da 2ª temporada

Trabalhos em bordado ocupam espaço de 
exposição naBiblioteca Parque Estadual

Teatro Municipal Joel 
Barcellos Apresenta 

Peça “Onilé – A Origem”

Foto Ênio César

GCADERNO

Na próxima sexta-feira, 
dia 2 de fevereiro, o Teatro 
Municipal Joel Barcellos 
apresenta, a partir das 
20h, a peça “Onilé – A 
Origem”, com o Grupo 
Tatuca. A história é inspi-
rada na lenda de Onilé (Mãe 
Terra), orixá pouco cultuada 
no Brasil, mas com uma 
história incrível de humil-
dade x poder.

A peça conta a ligação 
entre os orixás e as forças 
da natureza, nossos senti-
mentos e passagem pela 
Terra. Além disso, fala 
sobre o surgimento da 
Umbanda, religião brasi-
leira, e a fusão com o 
panteão africano e os 
indígenas brasileiros.

O espetáculo tem tudo 
para agradar os adeptos 

das religiões afro-brasileiras, 
os que querem conhecê-las 
um pouco mais e todos que 
procuram conhecer um pouco 
mais da Cultura Brasileira.

SERVIÇOS
“ONILÉ – A ORIGEM”
Dia: 2 de fevereiro – sexta-

-feira
Horário: 20h
Local: Teatro Municipal Joel 

Barcellos
Endereço: Avenida 

amazonas, s/n – Centro (rua da 
Feirinha)

Ingressos pelo pix: tuca-
teatro@gmail.com ou na bilhe-
teria do teatro a partir de 
31/01 (quarta-feira)

Inteira: R$40,00 / Meia 
ou antecipada até dia 01/02: 
R$20,00

Classificação: 12 anos

O Paramount+ divulgou na 
quarta-feira (31) o trailer da 
2ª temporada de A Família 
Stallone, reality show estre-
lado por Sylvester Stallone 
– confira no final do post. A 
prévia mostra um encontro do 
astro com o Papa Francisco.

Estrelada pelo astro de Rocky, 
a esposa Jennifer Flavin Stal-
lone e as filhas Sophia, Sistine 
e Scarlet, a série documental 

oferece um vislumbre da vida 
pessoal de Stallone e seu bem 
mais valioso: sua família.

Na segunda temporada, 
depois de quatro décadas como 
uma das famílias mais famosas 
de Los Angeles, os Stallones 
estão deixando Hollywood e se 
mudando para o leste. Com as 
filhas Sophia e Sistine seguindo 
seus sonhos na cidade de Nova 
York e Scarlet navegando na 

faculdade e conquistando um 
novo amor em Miami, Stallone 
e sua esposa criaram raízes 
em Palm Beach com ninhos 
vazios. Mas a distância não 
consegue separar esta família, 
pois a temporada culmina 
numa viagem transformadora 
a Itália para explorar a história 
da sua família, reacender o 
amor e criar memórias para 
uma vida inteira.

O reality marca a segunda 
colaboração de Stallone com 
o Paramount+ depois de 
Tulsa King, o drama policial 
de sucesso do co-criador de 
Yellowstone, Taylor Sheridan, 
que já foi renovado para uma 
segunda temporada.

A 1ª temporada de A Família 
Stallone está disponível no 
Paramount+. A segunda 
estreia em 21 de fevereiro.



GAZETA RIO12 Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira 1º de Fevereiro de 2024 < www.gazetario.comEsporte

Volta Redonda-RJ vai enfrentar o Athletic-
MG na primeira fase da Copa do Brasil 2024

Por ge — Rio de Janeiro, RJ

O Volta Redon-
da-RJ vai 
enfrentar o 
Athletic Club-MG 
na primeira fase 
da Copa do Brasil 

2024. O sorteio foi realizado nesta 
terça-feira, na sede da Confede-
ração Brasileira de Futebol (CBF), 
no Rio de Janeiro.

Volta Redonda e Athletic 
Club-MG se enfrentam em jogo 
único, ainda sem data definida. O 
jogo deve ser realizado no estádio 
Joaquim Portugal, em São João 
Del Rei, a casa do Athletic.

Nesta primeira fase, o Athletic 
Club joga diante da torcida, 
enquanto o Volta Redonda tem a 
vantagem do empate.

Quem passar de fase terá pela 
frente o vencedor do confronto 
entre Rio Branco-AC e CRB-AL.

As regras das primeiras fases
As duas primeiras fases da 

Copa do Brasil são disputadas 
em jogos únicos. Na primeira, 
os times de piores posições no 
ranking de clubes da CBF de 
2024, divulgado após o final 
do Campeonato Brasileiro do 

Isaac Nader bateu o 
recorde nacional de 
1500 metros em pista 
coberta. Esta terça-
-feira, em Ostrava, na 
República Checa, o 

atleta, de 24 anos, dobrou 
a marca de Rui Silva, 
de 3.34,99 minutos. Tal 
proeza foi alcançada no 
Japão em março de 1999, 
quando Isaac ainda não 
havia nascido.

Ora, o atleta do Benfica 
correu a distância em 

3.34,23 minutos e bateu 
também o recorde do 
«meeting» que decorre em 
solo checo, tornando-se no 
líder mundial, de 2024, nos 
1500 metros.

Deste «meeting» em 
Ostrava, destaque ainda 
para a infelicidade de 
Salomé Afonso na prova de 
milha. Face aos empurrões e 
velocidade das adversárias, a 
atleta caiu logo no arranque, 
um incidente que impediu 
Salomé Afonso de continuar.

Athletic Club joga diante da torcida, enquanto o Volta Redonda tem a 
vantagem do empate; data e local do jogo ainda serão confirmados pela CBF

Atletismo: Isaac Nader 
fixa novo recorde 
nacional de 1500 
metros em pista cobertaO Botafogo concretizou a 

contratação de Luiz Henrique, 
agora ex-Real Bétis, na terça-
-feira (30), segundo informa-
ções do portal “ge”. Na última 
quinta-feira, o jornalista italiano 
Fabrizio Romano havia infor-
mado o acerto entre o Eagle 
Holding, grupo controlado por 
John Textor, e Real Bétis. No 
entanto, o Glorioso demorou 
alguns dias para convencer o 
jogador a se juntar ao clube.

O imbróglio na negociação 
entre Botafogo e Luiz Henrique 
ocorreu pelo desejo do jogador 
de seguir sua carreira na 
Europa. Como apurou o Lance!, 
pessoas próximas ao brasileiro 
tinham receio de que uma volta 
ao Brasil poderia representar 
um sinal negativo ao mercado. 
Assim, o atacante queria garan-

tias que voltaria a atuar no 
Velho Continente.

Desta forma, após dias de 
conversas, o Luiz Henrique final-
mente assinou com o Glorioso, 
com contrato válido por cinco 
temporadas. Contudo, há uma 
cláusula que permite que o 
jogador deixe o clube no meio 
de 2024 ou começo de 2025 para 
atuar no Lyon, da França, que 
também pertence a John Textor.

Os moldes da negociação 
entre Botafogo - via Eagle 
Holding - e Real Bétis estão 
definidos deste a última 
semana. Serão desembolsados 
16 milhões de euros (R$ 85,8 
milhões) fixos pela contratação 
do atacante, além de mais € 4 
milhões (R$ 21,5 milhões) em 
metas e bônus. Caso os obje-
tivos contratuais sejam todos 

Por Julien Pretot - Reuters

O número esti-
mado de 
pessoas que 
participarão da 
cerimônia de 
abertura das 

Olimpíadas deste ano foi revisto 
e caiu para cerca de 300.000, 
disse o ministro do Interior da 
França, Gérald Darmanin, na 
quarta-feira (31).

A cerimônia de abertura será 
um desfile de seis quilômetros 
ao longo do Rio Sena, no dia 26 
de julho, em meio a preocupa-
ções com a segurança, já que a 
França está em alerta máximo 
de terrorismo.

“A ideia é que haja 100.000 
pessoas nos cais inferiores 

Nome do Volta Redonda sendo sorteado na definição dos confrontos da Copa do Brasil — Foto: Divulgação/CBF

Foto: Divulgação

Cerimônia de abertura das Olimpíadas de Paris acontecerá no Rio Sena. Mustafa Yalcin/Anadolu Agency/Getty Images

atingidos, o valor chegará a R$ 
107 milhões, o que tornaria Luiz 
Henrique o reforço mais caro da 
história do futebol brasileiro.

O Botafogo superou a 
concorrência de Flamengo, 
Fluminense e Corinthians pela 

contratação do atacante de 
23 anos. Enquanto os adversá-
rios buscavam o empréstimo 
do jogador, o Glorioso realizou 
a compra em definitivo de seu 
passe, o que facilitou o negócio 
com o Real Bétis.

Entenda por que o Botafogo demorou a 
concretizar a contratação de Luiz Henrique

Olimpíadas de Paris 2024: Estimativa de 
público na abertura cai pela metade

(com ingressos pagos) e mais 
de 220.000 pessoas nos cais 
superiores (com ingressos 
gratuitos)”, afirmou Darmanin 
ao canal de TV francês France 2.

“E também há todos aqueles 
que moram lá e que poderão 
alugar, fazer celebrações ao 
longo do Sena.”

A última vez que Darmanin 

fez uma estimativa do número 
de participantes foi em maio de 
2023, quando ele disse que eram 
esperadas até 600.000 pessoas 
na cerimônia de abertura.

ano passado, jogarão em casa, 
enquanto os times mais bem colo-
cados avançam com um empate.

Na segunda fase, em caso de 
igualdade no placar, a definição 
dos classificados será nos pênaltis. 

O mando de campo já foi indicado 
no sorteio desta terça-feira.

O sorteio
Os 80 clubes que começam 

a Copa do Brasil na primeira 

fase foram distribuídos em oito 
potes, com 10 equipes em cada, 
tendo como critério de sepa-
ração o ranking de clubes da 
CBF de 2024.

Os 40 mais bem colocados 

ocuparão os potes A, B, C e D do 
sorteio (e jogarão pelo empate) 
enfrentarão, respectivamente, os 
times distribuídos nos potes E, F, G 
e H (terão o mando de campo).

Da mesma forma, também 

foram sorteados os chaveamentos 
visando os duelos da segunda 
fase, uma vez que já será pré-de-
terminado se o vencedor de um 
confronto na primeira fase jogará 
em casa ou fora na etapa seguinte.

Após acerto com o Real Bétis, Glorioso teve trabalho para 
convencer o jogador a aceitar proposta do clube

Cerimônia de abertura ocorrerá no Rio Sena e deve contar com 300 mil presentes

Atleta de meio-fundo do Benfica superou marca de 
Rui Silva, conseguida ainda antes de Isaac nascer


